
  1

Amt „Am Stettiner Haff“                                                                                         16.09.2019 
Stettiner Straße 1 
17367 Eggesin 
 
Gemeinde Ahlbeck 
 
 

E r g e b n i s p r o t o k o l l 
der  Sitzung des Sozialausschusses am 12.09.2019 
 

Tagungsort:      Multiples Haus Ahlbeck 
 

Beginn:              19.00 Uhr                              
 

Ende:            20.45 Uhr 
 

Teilnehmer:      Frau Roesling‐Tillaire, Frau Winter, Frau Aßmann, Herr Hornung, Frau Stein,  
Frau Hübner, Herr Krohn  

 

Gäste:  Herr Frenz, Herr Ritzrow  Herr Schnellhammer, Herr Schade, Frau Aßmann , Frau Kussat‐
Becker, Frau Ulrich, Frau Georgy, Herr Schramosky, Herr Schwindt, Herr Schultz, Frau Lo‐
renz‐Kriedemann 

 

Amt:  Herr Müsebeck 
 

T a g e s o r d n u n g: 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 1:   Begrüßung 
 

TOP 2:   Einwohnerfragestunde 
 

TOP 3:   Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
 

TOP 4:   Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 5:   Genehmigung der Tagesordnung 
 

TOP 6:   Anfragen der Ausschussmitglieder zum Protokoll über die Ausschusssitzung am 04.07.2019 und 
Bestätigung des Protokolls 

 

TOP 7:     Diskussion über die weitere Zusammenarbeit mit den Vereinen in Ahlbeck 
 

TOP 8:  Ideenschmiede für neue Fest in der Gemeinde Ahlbeck 
 

TOP 9:   Vorbereitung und Planung des Halloweenfestes am 30.10.2019 
 

TOP 10:  Vorbereitung und Organisation des Weihnachtsmarktes am 06.12.2019 und der Rentnerweih‐
nachtsfeier 

 

TOP 11:  Informationen über das Fennfest am 06.06.2020 
 

TOP 12:  Information über die digitale Vernetzung der Vereine durch Herrn Hornung 
 

TOP 13:   Anfragen der Ausschussmitglieder  
 

TOP 14:   Sonstiges 
 
Nicht öffentlicher Teil 

TOP 15:  Sonstiges 
 

TOP 16:  Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Öffentlicher Teil 
 

TOP 1:   
Begrüßung 
Frau Roesling‐Tillaire begrüßte die Ausschussmitglieder und Gäste und informierte, dass Herr Krohn als 
vierter Gemeindevertreter Mitglied im   
 

TOP 2:   
Einwohnerfragestunde 
Es gab keine Anfragen. 
 

TOP 3:   
Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. 
 
TOP 4:   
Feststellen der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 
 
TOP 5:   
Genehmigung der Tagesordnung 
Frau Roesling‐Tillaire machte den Vorschlag, die Tagesordnungspunkte 7 und 12 zu tauschen und TOP 8  zu 
streichen.  
Der Vorschlag zur Änderung der Tagesordnung wurde von den Ausschussmitgliedern genehmigt. 
 
TOP  6:     
Anfragen der Ausschussmitglieder zum Protokoll über die Ausschusssitzung vom 04.07.2019 und Bestäti‐
gung des Protokolls 
Formfehler werden in der Verwaltung korrigiert. 
Ansonsten gab es keine Beanstandungen; dass Protokoll wurde bestätigt. 
 
TOP 7:   
Information über die digitale Vernetzung der Vereine durch Herrn Hornung  
Herr Hornung informierte über Vorgespräche zur Gestaltung einer eigenen Internet‐Seite für die Gemeinde 
Ahlbeck. Die alte Internetseite wurde stillgelegt, weil sie nicht mehr aktuell war. Die Domain www.sandbad‐
ahlbeck.de ist noch vorhanden. 
Über die Firma PUBLICCOM soll eine Internetseite eingerichtet werden, wo sich Vereine aus der Gemeinde, 
die keinen eigenen Internetauftritt haben, präsentieren können, Bereits vorhandene WEB‐Seiten (z. B. 
Kirche, Fußballverein, Buchkinder Am Stettiner Haff) sollen direkt verlinkt werden. Die Kleine Grundschule 
auf dem Lande könnte auf der Ahlbecker Internetseite eingerichtet werden, die aber auch direkt anzukli‐
cken ist. 
Um eine nachhaltige Lösung zu finden, müssen diese Seiten aber gepflegt werden. Es könne Zugriffsrechte 
an eine Person bzw. weitere Personen vergeben werden, die redaktionell die Seiten pflegen. 
Amtliche Dinge wie z. B. Gemeindevertretung, Ausschüsse, Satzungen, Verordnungen, Wahlbekanntma‐
chungen usw. und Veranstaltungen in umliegenden Gemeinden könnten über die Verwaltung gepflegt 
werden. 
Mit der Firma PUBLICCOM wurde ein Termin gemacht, der aber nicht zustande kam. Herr Schellhammer, 
Herr Hornung und Herr Müsebeck wollen zeitnah einen neuen Termin vereinbaren, um über mögliche 
Inhalte und Gestaltung einer Internetseite für Ahlbeck zu reden. 
Es wurde diskutiert, welche Möglichkeiten Vereine haben, ihre Aktivitäten, Angebote und Termine zu 
publizieren. 
Herr Schade (Vorsitzenden TuSV Seegrund Ahlbeck e.V.) will dieses Thema im Vorstand besprechen. 
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TOP  8:  
Ideenschmiede für neue Fest in der Gemeinde Ahlbeck (wird gestrichen) 
 
TOP 9:   
Vorbereitung und Planung des Halloweenfestes am 30.10.2019 
Das Halloweenfest im letzten Jahr war sehr gut besucht und fand bei den Ahlbeckern und Gästen eine gute 
Resonanz. Daher soll es in ähnlicher Form am 30. Oktober 2019 stattfinden. 
Die Feuerwehr hat zugesagt, ein Lagerfeuer einzurichten und den Fackelumzug abzusichern. 
Eine Hütte vom Fußballverein soll aufgestellt werden.  
Frau Georgy und Herr Schramosky werden zu Beginn ein Puppenspiel zum Thema „Fenn und Gespenster“ 
aufführen. 
Herr Schwind hat angeboten, das Puppenspiel im Gerätehaus aufzuführen. 
Herr Hornung fragte an, ob dafür ein Werbebanner aufgehangen werden soll. Kosten dafür liegen etwa bei 
40 – 50 Euro.  
Dieses Fest ist eine Gemeinschaftsveranstaltung der Kita, Kindersportgruppe mit Unterstützung der Ge‐
meinde, der Feuerwehr, des Feuerwehrfördervereins und des Fußballvereins. 
Herr Schade hat ebenfalls Unterstützung des TuSV angeboten. 
Herr Müsebeck soll prüfen, ob für diese Veranstaltung die Nebelmaschine vom Amt ausgeliehen werden 
kann. 
Den Grillstand soll der Feuerwehrförderverein übernehmen. 
 
TOP 10: 
Vorbereitung und Organisation des Weihnachtsmarktes am 06.12.2019 und der Rentnerweihnachtsfeier 
Frau Kussat Becker hat zugesagt, dass die Kirche zur Verfügung steht. 
Schüler der Kleinen Grundschule auf dem Lande sollen ein 30‐minütiges Programm aufführen. 
Herr Schellhammer informierte, dass Herr Lesch eine Holzhütte gesponsert hat und drei weitere Hütten zur 
Verfügung stehen. Die Hütten sind am ersten Advent in Hintersee und müssen nach Ahlbeck transportiert 
werden. 
Anschließend wurde über die Versorgung und Verteilung der Hütten diskutiert: 

‐ Lesestübchen 
‐ Kita Bastelstand, Kaffee, Tee, Kuchen 
‐ Grundschule Plätzchenverkauf 
‐ evtl. Schulförderverein 
‐ Grillstand ist noch zu klären, evtl. Eltern der Grundschüler – Herr Frenz und Herr Schnellhammer ha‐
ben auch Bereitschaft signalisiert 

‐ Herr Schnellhammer kümmert sich um den Grillstand von Herwig Rau, der jetzt im Eigentum von 
Christian Lieck zurückgegangen ist. 

 
 
Frau Roesling‐Tillaire fragte nach dem Stand der Vorbereitung Seniorenweihnachtsfeier. Frau Ulrich und 
Frau Stein informierten, dass die Mandolinengruppe Rieth für den 6. Dezember gebunden wurde. Dass die 
Weihnachtsfeier aber vor dem Weihnachtsmarkt stattfindet, wäre nicht so günstig. Daher wurde über eine 
Terminverschiebung der Rentnerweihnachtsfeier auf dem 7. Dezember nachgedacht. 
Herr Schwind machte den Vorschlag, auf dem Kirchplatz ein beheiztes Zelt mit Sitzmöglichkeiten für ältere 
Bürger aufzubauen. 
Nach einer Diskussion über ein Für und Wieder einigten sich die Anwesenden darauf, beide Veranstaltun‐
gen am 6. Dezember durchzuführen. 
Ablauf Rentnerweihnachtsfeier: 
14.30 Uhr Kaffeetafel 
16.00 Uhr Programm der Mandolinengruppe Rieth 
17.00 Uhr Programm in der Kirrche 
‐ Anschließend Weihnachtsmarkt auf dem Kirchplatz 
 
Für die Weihnachtsmarktbeschallung soll Herr Müsebeck die Tontechnik vom Amt reservieren. 
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Herr Hornung kümmert sich um Bannerwerbung. 
 
TOP 11: 
Informationen über das Fennfest am 06.06.2020 
Frau Roesling‐Tillaire informierte über ein geplantes „Fennfest“ am 6. Juni 2020. 
Ziel dieses Festes soll es sein, gemeinsam mit den Vereinen, Organisationen und Institutionen des Dorfes 
ein Fest zu organisieren um somit die Zusammenarbeit der Vereine und der Dorfgemeinschaft zu fördern. 
Frau Kussat Becker informierte, dass am selben Tag in Pasewalk einen überregionale ökumenische Veran‐
staltung der Kirche stattfindet, die schon seit zwei Jahren in Planung ist.  
Es wurde über mögliche Programminhalte diskutiert. 
Folgende Vorschläge wurden eingebracht: 

‐ Da das Fenn nicht nur an Ahlbeck und Ortsteile angrenzt, sollte auch Hintersee mit einbezogen wer‐
den 

‐ Herr Schwind machte den Vorschlag, Rene Haupt (Eventfirma Melody Nord) mit einzubeziehen, er 
macht professionelle Online‐ und Printwerbung, ist ein gefragter DJ und würde viele Gäste nach Ahl‐
beck locken. 

‐ Die Gemeinde Ahlbeck könnte bei der Pomerania EU‐Fördermittel beantragen, wenn man die polni‐
sche Nachbargemeinde Neuwarp zu diesem Fest einlädt. Herr Schellhammer will ein zeitnahes Ge‐
spräch mit dem Bürgermeister aus Neuwarp organisieren. 

Es wurde über die o. g. Vorschläge diskutiert. In einem Punkt waren sich die anwesenden Ausschussmit‐
glieder und Gäste einig, dass so ein Fennfest für die Förderung des Gemeinwohles der gesamten Dorfge‐
meinschaft gut ist.  
 
 
TOP 12: 
Diskussion über die weitere Zusammenarbeit mit den Vereinen in Ahlbeck 
Es gab keine weiteren Diskussionen über die weitere Zusammenarbeit der Vereine, weil diese bereits in 
TOP 7 und TOP 12 umfassend behandelt wurden 
 
TOP 13: 
Anfragen der Ausschussmitglieder 
Keine weiteren Anfragen. 
 
TOP 14: 
Sonstiges 
Keine weiteren Anfragen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Müsebeck 
Protokollführer 


